
PÁG. 9

TRANSPORTE PÚBLICO EN USHUAIA: “TRABAJAMOS 
PARA MANTENER LA TARIFA DEL COLECTIVO”

PÁG. 2

PÁG. 12

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

ANALIZARÁN UN PROYECTO DE LEY 
PARA PREVENIR EL SOBREPESO EN 
NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Nº 8045 | AÑO XXXI |  MARTES 11 DE SEPTIEMBRE | AÑO 2018 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PÁG. 7

CRISIS Y EL ROL 
DE LAS PYMES

PÁG. 4

MELELLA RECORRIÓ 
OBRA DE RED DE GAS

MUNICIPALES

A través de un proyecto de ley, el gobierno propone 
adoptar medidas de prevención relacionadas al sobrepeso 
y la obesidad infantil, asegurando que “está tomando 
proporciones alarmantes en muchos países y supone un 
problema grave que se debe abordar con 
urgencia”.

La gobernadora Rosana Bertone recibió ayer, en Casa de Gobierno, a los intendentes 
Walter Vuoto y Claudio Queno; junto al diputado nacional Martín Pérez, quienes 
coincidieron fortalecer en conjunto con otras provincias la defensa del federalismo, y 
en particular del mercado interno para sostener la producción y 
los puestos de trabajo.

El analista Económico y 
especialista en Marketing, 
Damián Di Pace, visitó Ushuaia 
invitado por la Cámara de 
Comercio para brindar una charla 
sobre el rol de las Pymes en un 
contexto de crisis.

El intendente Gustavo Melella 
recorrió la obra de red de gas 
en el Barrio del Bicentenario, 
que beneficiará a más de 150 
familias. Se estima que estará 
concluida en un mes y medio. 
Vecinos del sector manifestaron 
su satisfacción por los avances de 
la obra. 

ENTREVISTABUSCAN ALTERNATIVAS PARA 
FRENAR EL AJUSTE NACIONAL

Así lo sostuvo Gustavo Cinti, presidente de Ushuaia Integral Sociedad del Estado (UISE) que tiene a su 
cargo el servicio público de transporte de colectivos en la capital fueguina. Señaló además que mantienen 
reuniones con la Municipalidad y Gobierno para “evitar el impacto del ajuste”.
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BERTONE RECIBIÓ A VUOTO Y PÉREZ PARA 
ANALIZAR LA CRISIS ECONÓMICA Y SOCIAL 

USHUAIA. Con el objetivo de ana-
lizar la coyuntura política y conocer 
las medidas económicas que evalúa 
el gobierno nacional, los intenden-
tes de Ushuaia, Walter Vuoto, y de 
Tolhuin, Claudio Queno, junto con 
el diputado nacional Martín Pérez 
(FpV) se reunieron con la goberna-
dora Rosana Bertone, el ministro de 
Economía, José Labroca; y el jefe de 
gabinete Leonardo Gorbacz.

Durante la reunión, la Goberna-
dora contó los avances en torno a 
los encuentros mantenidos con los 
gobernadores del resto de las provin-
cias del país, mientras que el ministro 
de economía José Labroca informó 
sobre las variantes que el gobierno 
nacional impulsa en el marco de la 
inminente presentación del presu-
puesto nacional 2019, y de la posición 
que Tierra del Fuego ha mantenido en 
cada encuentro.

“Nos reunimos con los intenden-
tes de Ushuaia y de Tolhuin para ana-
lizar la coyuntura política nacional y 
también el impacto que han tenido las 
medidas económicas nacionales en 
nuestra economía cotidiana, la reali-
dad de nuestra provincia, de nuestros 
municipios, por ese motivo hemos 
decidido reunirnos con la Goberna-
dora para interiorizarnos acerca de 
las reuniones que viene manteniendo 
junto al resto de los gobernadores de 
las provincias argentinas y también 
el contenido de las reuniones que se 
han mantenido entre los ministros de 
economía de todo el país junto con 
los funcionarios nacionales” explicó a 
Tiempo Fueguino el diputado Martín 
Pérez.

Y agregó: “Vemos con enorme 
preocupación la situación económi-
ca que se vive actualmente y sobre 
todo las perspectivas hacia adelante 
si es que efectivamente el Gobierno 
Nacional decide llevar adelante un 
proyecto de presupuesto basado cen-
tralmente en el ajuste”.

Al respecto del presupuesto na-
cional 2019 Pérez sostuvo “la Gober-
nadora nos ha manifestado también 
su preocupación respecto al proyecto 
de presupuesto nacional que se viene 
elaborando, un proyecto de presu-
puesto que reduce las transferencias 
discrecionales a las provincias, las 
obras infraestructura a muchas pro-

La gobernadora Rosana Bertone recibió, en Casa de Gobierno, a los intendentes Walter Vuoto y Claudio Queno; junto al 
diputado nacional Martín Pérez, con quienes coincidieron fortalecer en conjunto con otras provincias la defensa del fede-
ralismo, y en particular del mercado interno para sostener la producción y los puestos de trabajo.

vincias argentinas y las transferencias 
empresas estatales”.

Asimismo, agregó “en el caso del 
subsidio transporte lo traslada a las 
provincias y municipios, además 
hay que sumarle lo que ha sucedido 
con el Fondo Federal Solidario, que 
en este presupuesto se convalidaría 
y también la situación de las asigna-
ciones familiares que sabemos qué 
esta semana vamos a dar una discu-
sión en sesión especial en el Congre-
so para tratar de derogar este decreto 
del Presidente de la Nación”.

En este sentido, el diputado Pé-
rez evaluó “comprendemos que este 
es un momento de una enorme res-
ponsabilidad y fundamentalmen-
te de una gran firmeza, nosotros de 
ninguna manera vamos a acompañar 
un presupuesto con un ajuste social 
como el que tiene pensado llevar ade-
lante el gobierno de Cambiemos”.

“También comprendemos que 
es un momento para la provincia en 
esta fuerte discusión que viene dan-
do con la Nación para que el gobierno 
de Mauricio Macri comprenda que es 
fundamental corregir el rumbo de la 
economía, comenzar a salir de la ló-
gica del endeudamiento y del favor al 
sistema financiero local, para pasar 
a un modelo netamente productivo 

que defienda nuestra industria nacio-
nal y que proteja nuestros puestos de 
trabajo y mejore el poder adquisitivo 
de los trabajadores” aseguró el Dipu-
tado. 

Por su parte, el Intendente de Us-
huaia Walter Vuoto sostuvo a través 
de su cuenta oficial de Twitter sobre 
el encuentro “coincidimos en forta-
lecer la defensa del federalismo, y en 
particular del mercado interno para 
sostener la producción y los puestos 
de trabajo. Además, hablamos de la 
necesidad de fortalecer las políticas 
sociales para contener a las perso-
na en situación de vulnerabilidad. 
También destacamos la necesidad de 
correrse de la lógica que ajuste que 
quiere imponer en gobierno nacional 
e ir hacia un esquema de crecimiento 
y producción”.

La gobernadora, los intendentes 
y los legisladores nacionales coinci-
dieron en fortalecer en conjunto con 
otras provincias la defensa del fede-
ralismo, y en particular del mercado 
interno para sostener la producción y 
los puestos de trabajo.

Los presentes acordaron que, des-
de la función que cada uno cumple y 
en los espacios en que tengan parti-
cipación, plantearán la necesidad de 
salir de la lógica del ajuste e ir a un es-

quema de crecimiento y producción.

Reunión con Macri
Este martes a partir de las 17, el 

presidente Mauricio Macri recibirá a 
20 gobernadores, con la premisa de 
cerrar las negociaciones por el presu-
puesto 2019.

Antes del mano a mano con el Pre-
sidente, los gobernadores opositores 
discutirán asuntos de entrecasa en el 
CFI y luego se reunirán con Rogelio 
Frigerio para pulir la “letra chica” del 
acuerdo, según informó Clarín.

Nicolás Dujovne, a pesar de que fi-
guró en alguna minuta, no participa-
ría de la trenza con los mandatarios. 
A su vez, los caciques de Cambiemos 
entrarán en escena en el round de la 
Casa Rosada. 

El Gobierno renunció a lograr un 
apoyo unánime y luego descartó la 
hipótesis de que los gobernadores 
rubriquen con el Presidente un “com-
promiso” político y económico; una 
especie de Pacto Fiscal 2.

En la Casa Rosada dijeron que el 
punteo técnico -con el detalle de lo 
que resigna cada distrito por el Fondo 
Sojero, la eliminación de subsidios al 
transporte y de la tarifa social- se en-
tregó el jueves, en mano, a cada mi-
nistro provincial.
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RÍO GRANDE. Luego del proceso 
administrativo establecido por los 
pliegos licitatorios, el Ejecutivo Mu-
nicipal finalmente autorizó a la em-
presa City Bus la redeterminación 
del precio del pasaje del servicio de 
transporte público de colectivos en 
2,49 pesos, con lo que el costo final 
para el pasajero quedará en 11 pesos. 
El boleto escolar para inicial y pri-
mario será de 1,70 y el de secundario 
5,50. La tarifa social pasará a costar 
4,95.

Si bien la actualización después 
de dos años llevaría el boleto a 16,90 
por los aumentos salariales del sec-
tor, los aumentos en los combustibles 
y el valor de los repuestos entre otros 

incrementos de costos, gracias a un 
trabajo ordenado de la empresa y al 
subsidio asumido por el Municipio el 
precio final del pasaje será de sólo 11 
pesos. 

De esta manera se da repuesta 
a una necesidad de la empresa para 
sostener la excelencia de la presta-
ción en un contexto de alta inflación, 
cuidando al mismo tiempo la eco-
nomía de las familias usuarias del 
servicio. Cabe destacar que desde el 
inicio de la nueva concesión hace dos 
años es la primera redeterminación 
de precio del boleto, el cual continúa 
siendo uno de los más bajos del país.

El transporte público de pasajeros 
registra una aceptación y conformi-
dad de más del 90 por ciento de los 
usuarios, de acuerdo a la encuesta 
de satisfacción que periódicamente 
realiza el Municipio en el control del 
servicio público. 

Además, de acuerdo a lo informa-
do por la empresa City Bus, la utiliza-
ción del colectivo ha ido en aumento 
llegando a un registro periódico de 17 
mil pasajeros, alcanzando un nivel 
récord de 400 mil pasajes vendidos 
en el mes de agosto, el doble que el 
mismo período del año pasado.

Cabe recordar que, a mediados 
de julio de 2017, el Municipio de Río 
Grande en concesión con la empresa 

MUNICIPALES

BOLETO A 11 PESOS: EL AUMENTO COMENZARÁ
A REGIR A PARTIR DEL PRÓXIMO VIERNES
Aunque la empresa había solicitado llevarlo a 16,90, el costo final por viaje para los pasajeros quedará en 11 pesos. El boleto escolar para 
inicial y primario será de 1,70 y el de secundario 5,50. La tarifa social pasará a 4,95. Los nuevos valores regirán desde el próximo viernes.

City Bus presentó 26 unidades 0km 
que comenzaron a funcionar de ma-
nera gradual. El incremento de uni-
dades en circulación y las mejoras en 
la calidad de las mismas ha generado 
un impacto sumamente positivo en 
los riograndenses.

Cada unidad cuenta con un sis-
tema de cámaras de seguridad y GPS 
adaptable a la tarjeta SUBE y a apli-
caciones aptas para móviles Android 
como “Cuándo llega Citybus” que 
permite una mayor seguimiento por 
parte de los usuarios. Además se han 
dispuesto unidades con rampas re-
tráctiles para discapacitados como 
parte de las políticas inclusivas que 
promueve el Municipio y televisores 

LED que permiten la promoción de 
prácticas que se llevan adelante en la 
ciudad.

EL TRANSPORTE PúBLICO 
DE PASAjEROS REGISTRA 

UNA ACEPTACIÓN y 
CONFORMIDAD DE MáS 

DEL 90 POR CIENTO DE LOS 
USUARIOS, DE ACUERDO A LA 
ENCUESTA DE SATISFACCIÓN 

qUE PERIÓDICAMENTE 
REALIzA EL MUNICIPIO EN 
EL CONTROL DEL SERvICIO 

PúBLICO. 

CADA UNIDAD CUENTA 
CON UN SISTEMA DE 

CáMARAS DE SEGURIDAD 
y GPS ADAPTABLE A 

LA TARjETA SUBE y A 
APLICACIONES APTAS PARA 
MÓvILES ANDROID COMO 
“CUáNDO LLEGA CITyBUS” 
qUE PERMITE UNA MAyOR 

SEGUIMIENTO POR PARTE DE 
LOS USUARIOS. 
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DI PACE: “LA IMPORTANCIA DEL ESTADO ES 
JUSTAMENTE SACARLE LA PATA AL SECTOR PRIVADO”
El analista Económico y especialista en Marketing visitó la ciudad de Ushuaia invitado por la Cámara de Comercio local 
para llevar adelante su conferencia “Pensar en grande siendo pequeñas ¿Qué deben hacer las PyME en 2018 -2019?”. En dia-
logo con Tiempo Fueguino analizó la situación económica provincial y el rol del estado en un complejo contexto de infla-
ción y recesión.

USHUAIA. Damián Di Pace es li-
cenciado en Comunicación Social en 
la UBA especializado en Planeamien-
to y Administración Estratégica en el 
Centro de Posgrados de la Facultad de 
Cs. Económicas (UBA). Magister en la 
Maestría de Márketing Estratégico en 
la Universidad de Cs. Empresariales y 
Sociales (UCES). Doctor en Economía 
en Atlantic International University 
en EEUU.

Llega de la mano de la Cámara de 
Comercio y otras actividades empre-
sarias de Ushuaia para presentar su 
conferencia “Pensar en grande siendo 
pequeñas ¿Qué deben hacer las PyME 
en 2018 -2019?”. Tiempo Fueguino 
dialogó el analista económico previo 
a su exposición para conocer su opi-
nión respecto del complejo panorama 
económico que presenta la provincia

Tiempo Fueguino: ¿Cuál es el pa-
norama que vislumbras de Tierra del 
Fuego? Una provincia que tiene por 
un lado una situación compleja con 
respecto a la Industria con las medi-
das que se han tomado a nivel nacio-
nal y con un movimiento turístico que 
no ve tan mal lo que ha sido el movi-
miento del dólar.

Damián Di Pace: Siempre en una 
devaluación hay ganadores y perde-
dores. Generalmente Argentina tie-
ne una economía donde debería en 
algún momento lograr un nivel de 
equilibro, que cuando haya un mo-
vimiento del tipo de cambio no haya 
tantos perdedores, y cuando haya un 
tipo de atraso cambiario haya tantos 
ganadores de un lado y perdedores 
del otro. Claramente tenés una alta 
dependencia de la industria que ob-
viamente tiene que importar a un 
precio dólar más caro por lo tanto es 
muy difícil derivarlo en valor pesos 
en el mercado interno. Además, se 
le suma el tema del trasporte, el pre-
cio de la distribución de los bienes y 
servicios en Argentina ¿qué lo marca? 
Lo marca la nafta, y la realidad es que 
todo esto empieza a tener un valor 
mucho más alto, porque también se 
mueve por el valor del dólar. Ushuaia 
si compensa con la actividad turística 
que tampoco es que un tipo de cam-

ECONOMÍA MINORISTA

bio competitivo va a hacer que vengan 
de golpe miles de personas porque eso 
lleva un tiempo, de que se traslade el 
boca a boca, de que la localidad está 
mucho más barata en pesos que antes. 
Pero si también tiene un flujo respecto 
del propio turista argentino que qui-
zás ante una contracción de la posibi-
lidad de irse al exterior encuentre en 
Ushuaia también en el destilo local un 
lugar hermoso para visitar.

TF: ¿Cuál es la recomendación en 
líneas generales de la situación de las 
PyME locales?

DDP: Una de las situaciones que 
hoy está teniendo problema la PyME 
o el comercio minorista o el prestador 
de servicios pequeño es que se contra-
jeron mucho las ventas. En el orden 
del 8% de acuerdo a la CAME (Con-
federación Argentina de la Mediana 
Empresa) y 3,7% el acumulado del año 
y el costo del financiamiento es muy 
elevado. Es decir, financiarse para ob-
tener tu capital de trabajo, hoy a una 
tasa de políticas monetarias del 60% 
está superior a ese monto. Y aquellos 
que podían acceder a una tasa agra-
ciable como la del Banco Nación, la 
realidad es que tiene que cumplir una 
serie de requisitos que las propias Py-
MEs hoy no pueden cumplir por tener 
demoras de pago con AFIP, porque no 
están incluidas dentro de la ley de pro-
moción PyME, etc. Y no pueden tener 
los beneficios que sí deberían tener 
en un contexto normal de la econo-
mía, por lo cual lo importante para 
la PyME o ese comercio es ver cómo 
hacer para hacerse de liquidez, y la 
forma de hacerse de liquidez es tratar 
de que el stock disponible, que es pla-
ta y está parada, lo haga rotar lo más 
rápido posible. Entonces es importan-
te en principio ser muy inteligente en 
qué compra, que tenga alta rotación; 
y a cuánto lo vende en el hecho que 
cómo va incorporando precio, pero 
no quedando fuera del mercado en un 
momento en el que todos ajustan pre-
cio por inflación. Y tratar de mantener 
su unidad de negocio en un contexto 
donde la economía cae, el consumo 
cae y hay que sortear el paso por estos 
próximos 6 meses.

TF: ¿Cuál es rol del Estado en este 
contexto?

DDP: Tratar de garantizar la con-
tinuidad de funcionamiento de esos 
microempresarios que es el eslabón 
más débil de la cadena. Mi sugerencia 
siempre en ese sentido es generar al-
gún tipo de régimen impositivo más 
beneficioso. En un contexto donde 
volvió a aparecer un término que esta-
ba desaparecido como es el impuesto 
inflacionario.

TF: ¿Qué se entiende por Impuesto 
Inflacionario?

DDP: Vos por ajuste de precios fac-
turas más por lo cuál pagas más im-
puestos, pero vendes menos volumen. 
Y además tenés inflación de costo, con 
lo cuál erosiona tu rentabilidad. En 
este contexto de ambos cruces lo que 
termina generando es que muchos 
comercios terminen yendo al cierre. 
Entonces eso no es conveniente. Una 
de las situaciones es por ejemplo dis-

minuir la presión tributaria, o generar 
un nuevo régimen tributario para el 
caso del monotributo. El monotribu-
to tiene un salto al régimen de Res-
ponsable Inscripto en un millón dos-
cientos. Eso habría que extenderlo a 
10 millones, 15 millones de pesos con 
diferentes niveles de facturación, del 
13 al 15% de lo facturado a los efectos 
de darle mayor oxígeno impositivo a 
ese actor que, si cierra el comercio se 
pierde a un comerciante que pasa de 
clase media a la baja, y se pierde tam-
bién la fuente de empleo. 

Encima cuando la economía in-
grese en un contexto de crecimiento 
el rebote es menor porque tenés me-
nos unidades productivas en funcio-
namiento. Claramente en este mo-
mento la importancia del Estado es 
justamente sacarle la pata al sector 
privado en un contexto donde la acti-
vidad económica no rinde para pagar 
tanto impuesto.
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DI PACE: “LA IMPORTANCIA DEL ESTADO ES 
JUSTAMENTE SACARLE LA PATA AL SECTOR PRIVADO”
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GOBIERNO

ANUNCIAN LA JORNADA “MALVINAS: REPENSAR EL 
PRESENTE PARA PROYECTAR UN FUTURO SOBERANO”

RÍO GRANDE. El viernes 14 de 
septiembre se llevará adelante en 
la Misión Salesiana de Río Grande 
una jornada a dos años del acuer-
do Foradori-Duncan denominada 
“Malvinas: repensar el presente 
para proyectar un futuro sobera-
no”.

El objetivo de la jornada es pre-
sentar una propuesta alternativa a 
las medidas llevadas adelante por 
el Gobierno Nacional y que van en 
contra de los intereses fueguinos 
en la Cuestión Malvinas.

La jornada contará con la aper-
tura de la legítima gobernadora de 

Malvinas, Dra. Rosana Bertone, y será 
moderada por el secretario de Re-
presentación Oficial para la Cuestión 
Malvinas, Jorge Argüello.

Participarán como disertantes, 
dos reconocidos diplomáticos argen-
tinos con trayectoria en la defensa 
de la Cuestión Malvinas ante otros 
Estados y ante organismos naciona-
les: Victorio Taccetti y Hernán Patiño 
Mayer.

Sobre los disertantes

Victorio Tacceti ha sido vicencan-
ciller de la República y embajador 

argentino ante México, Alemania e 
Italia. Cuenta con una amplia tra-
yectoria en la Cancillería argentina, 
habiéndose desempeñado en diver-
sos cargos a lo largo de una carrera 
diplomática. Se destaca asimismo 
una vasta cantidad de publicaciones 
académicas.

Por su parte, Hernán Patiño Ma-
yer fue embajador argentino ante la 
Organización de Estados Americanos 
y en Uruguay y es especialista en te-
mas de defensa.

Foradori-Duncan

El 13 de septiembre de 2016, el vi-
cecanciller Carlos Foradori suscribió 
un comunicado conjunto con el re-
presentante británico, Sir Alan Dun-
can, donde en el marco de una nueva 
estrategia de inserción internacional, 
nuestro país se comprometió a remo-
ver todos los obstáculos al desarrollo 
económico de las Islas Malvinas.

Este acuerdo suscitó fuertes críti-
cas internas a nivel local y nacional 
dado que avanzaba en una serie de 
acciones a contramano de la política 

llevada adelante en los últimos años 
y volvía a poner la relación argenti-
no-británico sobre Malvinas bajo la 
fórmula del paraguas de soberanía.

Ante las acciones inconsultas lle-
vadas adelante en el último año por 
la Cancillería, la gobernadora Rosa-
na Bertone fue tomando una serie 
de medidas para proteger los intere-
ses provinciales en el Atlántico Sur.

Desde entonces, la Provincia ob-
serva con preocupación el rumbo 
de la Cancillería, amparada en el 
Acuerdo Foradori-Duncan, y sus im-
plicancias.

Frente a esto es que se han veni-
do desarrollando una serie de pasos 
tendientes a dejar en claro la voz 
de la Provincia sobre un tema tras-
cendental para todos los fueguinos, 
como lo es la Causa Malvinas.

Esta actividad en particular 
apunta a presentar un estado de si-
tuación actual que nos permita re-
flexionar sobre el mismo y proyectar 
una alternativa.

Los interesados pueden inscri-
birse en el siguiente enlace: http://
bit.ly/MalvinasTDF2018.

A días de cumplirse dos años del Acuerdo Foradori-Duncan, el cual se convirtió en una hoja de ruta de la relación del Gobierno nacional con el 
Reino Unido, la Provincia organiza en Río Grande una jornada denominada Malvinas: “Repensar el presente para proyectar un futuro soberano”.
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CAÍDA DE VENTAS EN COMERCIOS 

“HAY UNA GRAN 
INFORMALIDAD Y ESO 
TRAE INCONVENIENTES”

RÍO GRANDE. El presidente 
de la Cámara de Comercio de Río 
Grande, Diego Navarro, se refirió 
a la caída de ventas en el sector y 
los factores que inciden en esta si-
tuación, entre las que mencionó la 
venta informal a través de las redes 
sociales. “Es competencia desleal y 
no aporta al desarrollo de la ciudad 
y a la generación de empleo”, sos-
tuvo.

En declaraciones a FM Aire Li-
bre, el presidente de la Cámara de 
Comercio, Diego Navarro, se refirió 
a la caída de ventas en el sector co-
mercial, reconociendo que el por-
centaje “es importante” aunque sin 
detallar cifras.

Para Navarro “la caída en los 
últimos meses de 2018 es impor-
tante, porque en algunos casos son 
caídas de nivel de facturación y no 

de cantidad de artículos, y cuan-
do caés a nivel facturación te lleva 
puesto la inflación”, dijo.

Y remarcó: “Hay muchas varia-
bles a esta caída. Tenés caídas en 
negocios formales donde podés ha-
cer mediciones y estudios, pero acá 
hay una gran informalidad también 
que no se mide y eso está trayendo 
inconvenientes”.

“Hay ventas por sistemas de re-
des que no se pueden contabilizar, 
que seguramente no pagan impues-
tos y no habilitan locales, si es lo co-
rrecto está bien, pero si no es lo co-
rrecto es competencia desleal y no 
aporta al desarrollo de la ciudad y a 
la generación de empleo”, afirmó.

En ese sentido, Navarro conside-
ró que “muchas veces la caída (de 
las ventas) tiene que ver con activi-
dades informales”.

USHUAIA. El gobierno provincial 
elevó a la Legislatura un proyecto 
de Ley de prevención de sobrepeso 
y obesidad de niñas, niños y adoles-
centes. La propuesta, fue girada para 
su análisis a la Comisión de Salud 
Pública que preside la legisladora Li-
liana Martínez Allende (UCR – Cam-
biemos).

En los fundamentos de la pro-
puesta, la mandataria fueguina sos-
tiene que “la obesidad infantil está 
tomando proporciones alarmantes 
en muchos países y supone un pro-
blema grave que se debe abordar con 
urgencia. En los objetivos de Desa-
rrollo Sostenible establecidos por las 
Naciones Unidas en 2015, (a los que 
la Provincia adhiere), la prevención 
y el control de las enfermedades no 
transmisibles se consideran priorida-
des básicas”.

Entre los factores de riesgo para 

las enfermedades no transmisibles, la 
obesidad suscita especial preocupa-
ción, pues puede anular muchos de 
los beneficios sanitarios que han con-
tribuido a la mejora de la esperanza 
de vida. La obesidad puede afectar la 
salud inmediata de los niños, al nivel 
educativo que puede alcanzar y a la 
calidad de vida. Los niños con obe-
sidad tienen muchas probabilidades 
de seguir siendo obesos en la edad 
adulta y corren el riesgo de sufrir en-
fermedades crónicas.

En ese sentido, el proyecto explica 
que “un entorno obesogénico es aquel 
que fomenta la ingesta excesiva de ki-
localorías y nutrientes críticos como 
azúcares, grasas y sal, además de fo-
mentar también el sedentarisrno. 
Muchos niños crecen actualmente en 
estos entornos, favoreciendo de esa 
manera el sobrepeso y la obesidad. El 
desequilibrio energético se debe a los 

GOBIERNO

ANALIZARÁN UN PROYECTO DE LEY PARA PREVENIR
EL SOBREPESO EN NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES
A través de un proyecto de ley, el gobierno propone adoptar medidas de prevención relacionadas al sobrepeso y la obesidad infantil, ase-
gurando que “está tomando proporciones alarmantes en muchos países y supone un problema grave que se debe abordar con urgencia”.

cambios en el tipo de alimentos y en 
su disponibilidad, asequibilidad y co-
mercialización, así como al descenso 
en la actividad física”.

Las respuestas conductuales y 
biológicas de un niño ante un entor-
no obesogénico pueden estar deter-
minadas por procesos anteriores in-
cluso a su nacimiento, lo que empuja 
a un número cada vez mayor de niños 
hacia la obesidad si siguen una dieta 
de baja calidad nutricional y realizan 

poca actividad física. La mejora o 
mantenimiento de la salud depende 
no solo de las prácticas de consumo 
y hábitos de vida individual sino tam-
bién de las características del entorno 
y la comunidad donde esa persona 
nace, vive y se desarrolla.

La norma establece que la autori-
dad de aplicación es el Ministerio de 
Salud en coordinación con los minis-
terios de Educación, Desarrollo So-
cial y de Economía.
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TOMA DE LA UNTDF

ALGO MÁS QUE PRESUPUESTO

RÍO GRANDE. Los estudiantes de 
la sede Río Grande de la UNTDF re-
solvieron continuar con la toma. Más 
allá de los reclamos generales, están 
reclamando ser atendidos por las au-
toridades encabezadas por Rector de 
la institución. Entienden que están 
relegados y expresaron una serie de 
necesidades relacionadas con la dis-
tribución del presupuesto.

Al respecto Karyen Suárez, es-
tudiante de la UNTDF, recordó que 
llevan “más de una semana con esta 
medida, participando de este plan 
de lucha que nacional. Pero también 
queriendo visibilizar las demandas 
que persisten en la sede de Río Gran-
de, de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego” recordó que “que la 
Universidad se divide en dos sedes y 
nosotros, básicamente, pedimos que 
el Rector se presente, que las autorida-
des se presenten, así podemos discutir 
las demandas que tenemos dentro de 
la Universidad”.

Suárez explicó que buscaron la vi-
sibilidad de los reclamos que tienen 
en la sede “porque quisimos que todo 
el mundo sepa lo que necesita la Uni-
versidad, específicamente acá en Río 
Grande. Los problemas que tenemos 

se resumen en el presupuesto que 
baja la Nación, un presupuesto que no 
alcanza y acá queremos discutir cómo 
se reparte ese presupuesto” al tiem-
po que mencionó que les preocupa la 
forma como el presupuesto “llega al 
estudiantado, eso es lo que estamos 
queriendo poner en discusión. Para 
que se entiendan nuestras demandas, 
llevamos mucho tiempo pidiendo que 
nos escuchen. Ahora se está visibili-
zando con la toma y lo positivo que 
sacamos es que la sociedad conoce lo 
que estamos pidiendo”. 

La representante de los estudian-
tes indicó que “Río Grande claramente 
está relegada en relación a la sede de 
Ushuaia, aquí es donde primero cae al 
recorte. Hay una desigualdad entre las 
dos sedes, de hecho los compañeros 
de Ushuaia se han mostrado solidarios 
en esto y nos están acompañando” al 
tiempo que señaló que “si bien la sede 
de Ushuaia no está tomada, ellos re-
conocen esta necesidad de avanzar en 
un trato igualitario para las dos sedes”. 
Suárez también manifestó: “Agradece-
mos a todos los sectores que nos están 
acompañando, los gremios, los movi-
mientos sociales que nos están ayu-
dando y se han acercado”.

TOMA DE LA UNTDF

GREMIOS ACOMPAÑAN 
A LOS ESTUDIANTES

RÍO GRANDE. Continúa la 
toma de la sede Río Grande de la 
UNTDF y distintos sectores están 
acompañando como los gremios 
que integran el 21F. Aseguraron 
que están “tratando de colaborar 
con lo que se pueda y alentando a 
los estudiantes a que sigan en esto, 
porque es en defensa de la univer-
sidad pública y de ella depende el 
futuro de nuestros jóvenes”.

Al respecto René Vergara, se-
cretario de Prensa del Sindica-
to de Petroleros Privados, indicó 
que “desde el primer día estamos 
acompañando esta lucha, junto 
con los compañeros camioneros y 
otros sectores que integran la Mul-
tisectorial 21F” y explicó que se 
encuentran “tratando de colaborar 
con lo que se pueda y alentando a 
los estudiantes a que sigan en esto, 
porque es en defensa de la univer-
sidad pública y de ella depende el 
futuro de nuestros jóvenes. No po-
demos dejarlos a la buena de Dios 
en esta pelea”.

El dirigente gremial indicó que 
“preocupa también lo que pasa 
con áreas como la salud pública y 
la educación pública, además han 
sacado ministerios como el de Sa-
lud, el Ministerio de Trabajo. Te-
nemos que resistir estos planes y 
defender lo que hemos conseguido 
con años de lucha, creemos que 
hay que estar presentes cada vez 
que se suscita un conflicto”. 

Por su parte Guillermo Vargas, 
secretario de Prensa del Sindica-
to de Camioneros, mencionó que 
“nuestro secretario General, Pe-

dro Abel Velásquez, y después las 
demás organizaciones gremiales 
que integran la Multisectorial 21F, 
hemos recibido el pedido de algu-
nos estudiantes, docentes, y no do-
centes, y resolvimos acompañar en 
esta ocasión preparando esta olla 
popular” e indicó que se encuen-
tran “colaborando con todo lo que 
se pueda, porque creemos que esto 
es parte de las medidas que se están 
llevando adelante todos los días, en 
la calle, con distintos reclamos en 
los que participa la Multisectorial 
21F con el acompañamiento de dis-
tintos sectores; en este caso de los 
petroleros, SETIA y los compañeros 
de otros gremios”.

El representante de Camioneros 
dijo que a los gremios que partici-
paron de la elaboración de la comi-
da que se sirvió en la sede Río Gran-
de de la UNTDF “nos ha tocado 
estar colaborando con los estudian-
tes, los docentes y los no docentes; 
como acompañamos la otra vez en 
la movilización” y agregó que “esto 
es parte de esta lucha en contra del 
modelo que ahora pretende atacar 
a la universidad pública. La multi-
sectorial integra a distintos sectores 
sociales y hoy nos tocó a las organi-
zaciones acompañar esta medida. 
Como así también tuvimos un con-
flicto en camioneros, sabemos lo 
que pasa cotidianamente en el sec-
tor industrial, a los compañeros pe-
troleros les finalizaron algunos con-
tratos y también estamos siguiendo 
ese tema, al igual que lo que pasa 
con los compañeros de seguridad 
que están teniendo sus problemas”.

Gremios que integran la Multisectorial 21 F aportaron este 
viernes a la olla popular que se montó en la sede de la UNTDF. 

La sede Río Grande reclama igual trato que la de Ushuaia. Sienten 
que están relegados. Esperan ser recibidos por el Rector.
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MUNICIPALES

TRANSPORTE PÚBLICO EN USHUAIA: “TRABAJAMOS 
PARA MANTENER LA TARIFA DEL COLECTIVO”
Así lo sostuvo Gustavo Cinti, presidente de Ushuaia Integral Sociedad del Estado (UISE) que tiene a su cargo el servicio público de transporte de 
colectivos en la capital fueguina. Señaló además que mantienen reuniones con los equipos de Economía de la Municipalidad y Gobierno para 
“evitar el impacto de las posibles medidas de ajuste”.

USHUAIA. El presidente de Ushuaia 
Integral Sociedad del Estado (UISE), 
Gustavo Cinti, aseguró que desde la 
empresa se trabaja para “mantener la 
tarifa del colectivo”, destacando en ese 
sentido las reuniones que se mantienen 
entre la Municipalidad y el Gobierno 
para “evitar el impacto de las posibles 
medidas de ajuste”.

Cinti afirmó que “estamos trabajan-
do para mantener, en la medida de lo 
posible, el costo del boleto en valores 
sociales, accesibles para nuestros veci-
nos y vecinas. Sería una locura la quita 
de estos fondos y se haría imposible 

para nuestra comunidad acceder al ser-
vicio público de transporte”.

“Para la Municipalidad es funda-
mental cuidar a quienes utilizan el 
transporte público de pasajeros, que 
sabemos que son los sectores más vul-
nerables, las familias numerosas, y sa-
bemos además que es un servicio que 
tiene cada vez mayor demanda, que 
muchos que antes utilizaban el auto, 
ahora se vuelcan a transporte de co-
lectivos porque llenar el tanque cuesta 
cada vez más. Solamente en agosto se 
incrementó el corte de boleto en 30.000 
más”, dijo Cinti.

El presidente de la UISE aseguró que 
se busca reducir el impacto al mínimo 
para los usuarios que “son nuestra prio-
ridad”. “Preocupa y mucho la quita de 
subsidios como así también el contex-
to general del país que conduce Mau-
ricio Macri”, sostuvo y explicó que “en 
la composición del boleto de colectivos 
tenemos dos beneficios que Nación po-
dría llegar a quitarnos y, en consecuen-
cia, perjudicarnos. Uno sería el cupo de 
gasoil a precio diferencial y otro sería el 
subsidio mensual que reparte a todas 
las jurisdicciones. Pero además todos 
los costos subieron también para la 

UISE, los repuestos, los insumos, todo 
está dolarizado, obviamente”, explicó.

La empresa del Estado continúa 
manteniendo conversaciones fluidas 
con el área de Economía de la Provin-

cia, que participa de las reuniones con 
el gobierno nacional en el marco de la 
discusión presupuestaria y con Ejecuti-
vo municipal en el análisis del contexto 
nacional.

“PARA LA MUNICIPALIDAD 
ES FUNDAMENTAL CUIDAR 

A qUIENES UTILIzAN EL 
TRANSPORTE PúBLICO DE 

PASAjEROS, qUE SABEMOS 
qUE SON LOS SECTORES 

MáS vULNERABLES”, 
SOSTUvO EL PRESIDENTE 

DE UShUAIA INTEGRAL 
SOCIEDAD DEL ESTADO 
(UISE), GUSTAvO CINTI.
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RECLAMO EN DESARROLLO SOCIAL

PIDEN MEJORA SALARIAL Y MÁS PERSONAL
Trabajadores de Desarrollo Social de la provincia hicieron una manifestación frente a las oficinas para reclamar por la situación laboral. Exigen 
una recomposición salarial y más persona porque son 10 para atender 1.800 casos diarios. 

RÍO GRANDE. En la tarde de ayer 
personal de Desarrollo Social de la 
provincia, más precisamente de la Di-
rección de Protección Integral de la 
Dirección de Políticas de Género y la 
Dirección de Políticas Excepcionales 
llevaron adelante un reclamo frente a 
las oficinas de la entidad. Exigen una 
recomposición salarial y más persona 
porque son 10 para atender 1.800 casos 
diarios. 

El reclamo fue acompañado por 
ANUSATE y la CTA y tuvo como eje la 
equiparación salarial, “porque hace 
más de dos años que no tenemos una 
recomposición salarial” señaló una de 
las trabajadoras y aclaró que como par-
te del reclamo también solicitaron más 
cantidad de personal porque “somos 
alrededor de 10 personas trabajando 
para cubrir la demanda de 1800 casos 
con los que trabajamos a diario y que 
además requieren un acompañamien-
to de los grupos familiares”.

La representante de los trabajado-

res remarcó que “necesitamos que se 
escuchen nuestras demandas porque 
estamos trabajando con sobre deman-
da, haciendo un trabajo de riesgo” y 
explicó que “no estamos siendo valo-
rados ni escuchados en esta mesa. Se 
ha mantenido mesas de diálogo con 
la Ministra en junio, en la cual se com-
prometieron a hacer algo por la situa-
ción de las oficinas donde no se puede 
trabajar bien, pero no fueron atendidas 
y hasta hoy no tuvimos ninguna res-
puesta”.

La trabajadora de Desarrollo Social 
además planteó que no hay avance 
en el diálogo “como está pasando en 
las mesas paritarias” lo cual los llevó a 
replantearse la situación. “Por eso es-
tamos discutiendo para hacer un con-
venio sectorial, para exigir que se so-
lucione la situación y los reclamos que 
venimos haciendo”.

Con respecto a las medida que se 
van a tomar en caso de no tener una 
respuesta en las próximas horas, la tra-

bajadora planteó que “la idea es poder 
sumar a todo el personal del Ministerio 
con quienes ya se ha ido conversando 
para que se pueda generar una lucha 

colectiva, para que realmente se escu-
che este reclamo. La idea es seguir con 
las medidas de fuerza hasta tener una 
respuesta”. 

GOBIERNO 

ANUNCIAN “JORNADAS 
REGIONALES PATAGÓNICAS 
DE ADOLESCENCIAS”

RÍO GRANDE. Organizado por el 
Ministerio de Salud, se llevarán ade-
lante entre el 13 y el 15 de septiembre 
las “Jornadas Regionales Patagónicas 
de Adolescencias” -en el en el Gimna-
sio del Colegio Polivalente de Arte “Ro-
berto Fontanarrosa”, ubicado en Alem 
15 de Ushuaia- con la participación de 
grupos de adolescentes de Neuquén, 
Río Negro, Chubut y Tierra del Fuego.

De la propuesta, cuyo acto de aper-
tura estará a cargo de la Coordinación 
Nacional del Programa de Salud Inte-
gral en la Adolescencia y autoridades 
locales, participarán profesionales de 
Salud, Derecho, Educación y Trabajo 
Social.

Según señalaron los organizado-
res, el desarrollo del evento está divi-
dido en cuatro paneles, que son el de 
“Ciudadanía juvenil. Puesta en acto 
del sistema de protección”, “Repre-
sentaciones del sujeto adolescente en 
las sociedades actuales”, el de “Buenas 
prácticas en ejercicios de derechos” y 
el de “Postulado al ejercicio de dere-
chos”.

En el primer panel se contemplan 
los temas relacionados con el “Marco 
normativo de atención en Salud Inte-
gral en la Adolescencia” y el “Ejercicio 
de derechos y autonomía de los niños, 

niñas y adolescentes en nuestro Códi-
go Civil y Comercial”.

En el segundo panel se abordarán 
las temáticas “Educar adolescentes: 
soportar la reinvención, enriquecer 
los ensayos, honrar las fronteras”, 
“Construcción de identidad desde las 
masculinidades” y “Perspectivas y po-
sicionamientos en el trabajo cotidia-
no”.

El tercer panel, a desarrollarse el 
viernes 14, contempla los temas “Es-
pacios amigables para la atención de 
adolescentes. Experiencia de trabajo 
del CeSAC 41 del barrio de La Boca”, 
“Abordaje integral de la interrupción 
del embarazo en el marco normativo 
actual: derechos y responsabilidades”, 
“Buenas prácticas pedagógicas en 
ESI” y “Asesoría en Salud Integral en la 
Escuela Secundaria”.

Durante la última jornada ha-
brá una ponencia a cargo de grupos 
de adolescentes de las provincias de 
Neuquén, Río Negro, Tierra del Fuego 
y Chubut.

Los interesados en participar de la 
iniciativa pueden hacer las consultas e 
inscribirse a través de la dirección de 
correo electrónico jornadolescencia@
tierradelfuego.gov.ar, hasta el mismo 
día de la apertura.
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LEGISLATURA

FREITES: “QUEREMOS CONTAR CON LA LEY 
DE ESCUELAS EXPERIMENTALES PARA 2019”
La intención es avanzar un proyecto conjunto que otorgue marco legal a las instituciones que funcionan hace 23 años pero que no se 
encuentran normadas, más allá de resoluciones.

USHUAIA. Las legisladoras Andrea 
Freites y Angelina Carrasco se reunie-
ron el viernes pasado, en la escuela 
experimental “Las Legas” con el equi-
po docente de las instituciones que 
trabajan bajo esta modalidad educati-
va en toda la Provincia y referentes del 
Ministerio de Educación. La intención 
es avanzar un proyecto conjunto que 
otorgue marco legal a las institucio-
nes que funcionan hace 23 años pero 
que no se encuentran normadas, más 
allá de resoluciones.

En el encuentro las Legisladoras se 
comprometieron a abordar el asunto, 
que ingresará a fin de este mes, en las 
próximas reuniones de la Comisión 
de Educación que preside Andrea 
Freites. Freites explicó qué, si bien se 
trata de una iniciativa de las escuelas 
experimentales, se encuentran traba-
jando en conjunto. “Hoy están funcio-
nando, son instituciones que en algún 
aspecto son municipales, todas las de 
nivel secundario dependen de la Pro-
vincia”, explicó.

“Estas escuelas se crearon en la 
época de Mario Daniele, cuando era 
intendente de Ushuaia” recordó y 
destacó que “desde entonces vienen 
trabajando en la innovación”.

“La educación de hoy debe mo-
dificarse, porque la tradicional ya no 
existe más, los mismos jóvenes y la 
vida nos sugiere otra realidad”, agre-
gó.

La presidente de la Comisión de 
educación, contó que “en esta ins-
tancia venimos a escuchar y trabajar 
sobre esto, con la legisladora Carrasco 
y parte del equipo del Ministerio de 
Educación”.

Freites explicó que quieren tra-
bajar en la regulación, por Ley, de 
estas instituciones y contar con la 
norma para el 2019. “Con lo que ne-
cesita este tipo de educación, con las 
características que requiere, con el 
trabajo articulado con el Ejecutivo, 
con los docentes que forman parte 
del proyecto y seguir avanzando en 
una política educativa, clara del Go-
bierno de la Provincia”.

La parlamentaria recordó la in-
auguración de la escuela rural en 
Almanza. “No fue un hecho aislado 
que se inaugure el ciclo lectivo en 
ese lugar, mientras el Gobierno Na-
cional venía cerrándolas. Esperamos 
empezar a tratar el asunto en la Co-
misión de Educación lo antes posi-
ble y contar con las voluntades antes 
de 2019 para que sea Ley”, subrayó.

Por su parte, Mariano Leguiza-
món, director de una de las institu-
ciones en cuestión y asesor letrado 
de las escuelas experimentales, va-
loró el encuentro mantenido para 
abordar el proyecto que llevan ade-
lante las instituciones que represen-
ta, “hay un acompañamiento muy 
grande”, dijo.

“Las Legisladoras nos transmi-
tieron la política educativa que está 
teniendo la Gobernadora de acom-
pañar a la experiencia que llevamos 
hace más de 23 años y es la primera 
vez que logramos que tanto el mu-
nicipio y el Gobierno se pongan de 
acuerdo y acompañarnos en un pro-
yecto como este”, explicó.

El proyecto busca “ordenar aque-

llo que está diseminado en diferentes 
resoluciones del Ministerio de Educa-
ción. En este sentido el Ministro y el 
Secretario entienden que es más fac-
tible, antes de hacer una resolución, 
conseguir una Ley que nos daría un 
lugar firme ante este ordenamiento 
que necesitan las escuelas”, explicó el 
director de la escuela “Los Alakalufes”, 
sobre los alcances del proyecto que se 
tratará en el Parlamento fueguino.

“Tenemos el total acompañamien-
to de las Legisladoras a la experiencia 
de la escuela. Ven en esta innovación, 

una alternativa al sistema educativo” 
celebró, y aseguró que se ven los re-
sultados “a lo largo del tiempo y hay 
un alineamiento político de los dis-
tintos sectores de dejar ordenadas 
las cuestiones legales de la escuela”.
Leguizamón agradeció el acompaña-
miento de la Legislatura. “Los maes-
tros lo sentimos y lo agradecemos. 
Hace tiempo que no lo veíamos, es 
un lineamiento, como decía la legis-
ladora Freites, abrir una escuela rural 
y acompañar en su funcionamiento”, 
finalizó.

RÍO GRANDE. Se llevó a cabo 
el fin de semana un recital de coros 
denominado “Concierto Tierra de 
Unión… Tierra de Música”. El mismo 
tuvo lugar en el Centro Cultural Yaga-
nes y contó con la presencia del coro 
infantil “Río de Voces”, el coro juvenil 
“Voz Grande” y la orquesta infantoju-
venil “La Música del Fuego”.

El concierto se realizó a través del 
programa nacional Orquestas y Co-
ros, Música para la equidad.

Estuvieron presentes la subse-
cretaria de Políticas Socioeducativas 
y Educación Integral del Ministerio 
de Educación, Daiana Susñar junto 
al referente provincial del programa 
nacional de Orquestas y Coros, José 
Kutnich, quien señaló que “esta pre-
sentación es la primera que hacemos 
en el año de este programa en la ciu-

GOBIERNO

EXITOSO RECITAL DE 
COROS EN RÍO GRANDE

dad de Río Grande, y estamos con-
tentos con lo que pudimos vivir aquí 
esta tarde”. Comentó además que “el 
programa está en la provincia desde el 
año 2013, pero a partir de 2016 tomó 
un vuelo importante, las orquestas y 
coros crecieron. El nivel de los chicos 
avanzó muchísimo”.

Sobre el programa, precisó que 
“está destinado a todos los jóvenes de 
todas las escuelas de la provincia, es 
una actividad libre y gratuita donde 
las inscripciones están abiertas du-
rante todo el año”.

Para finalizar habló sobre el cierre 
que están proyectando para el mes de 
noviembre “va a ser en un lugar con 
más capacidad porque hoy se desbor-
dó de gente. Será un evento mucho 
más grande así que estamos con mu-
cha expectativa”.
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MUNICIPALES

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DE RED DE GAS 
NATURAL DEL BARRIO DEL BICENTENARIO
Desde el Municipio señalaron que la obra se lleva adelante “en el marco de las políticas municipales de inclusión y mejorará la calidad de vida de más de 
150 familias”. Se estima que estará concluida en un mes y medio. Vecinos del sector manifestaron su satisfacción por los avances de la obra. 

RÍO GRANDE. El intendente Gus-
tavo Melella recorrió ayer, junto a la 
secretaria de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo; y el secretario 
Coordinación de Gabinete, Agustín 
Tita, la obra de red de gas natural en el 
barrio del Bicentenario. 

El jefe comunal estuvo acompa-
ñado además por referentes barria-
les, entre ellas la presidenta del barrio 
beneficiado, Carina Carmona, que 
planteó su satisfacción por los traba-
jos que se realizan ya que “esta es una 
obra muy esperada y gracias a Dios 
podemos decir que está a punto de 
finalizar”.

“Falta un mes y medio para que se 
concluya y las 150 familias que vivi-
mos en el Bicentenario vamos a poder 
tener el gas que tanto anhelamos”, 
destacó. 

Y remarcó: “Nosotros hasta el mo-
mento utilizamos zeppelín y tenemos 
el inconveniente que no llegamos con 
las cargas. Es una gran emoción por-
que estamos a punto de poder pren-
der la hornalla”. 

Por su parte, Elisabeth Bahamon-
de, vicepresidenta del Barrio del Bi-
centenario, aseguró que “es muy 
importante para nosotros esta obra 

porque no es lo mismo calefacción 
con zeppelín que con gas natural dado 
el frío, el viento y la lluvia que tenemos 
en nuestra ciudad”. 

“Estamos muy contentos con el 
avance de la obra y pronto podremos 
contar con este servicio esencial”, ce-
rró.

EDICTO 

El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 2— Distrito Judicial Norte de 
Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, Secretaría a cargo del Dr. Pablo 
Hernán Bozzi, sito en Capitán De Fragata Pedro E. Giachino 6675 B° YPF, de la ciudad 
de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, en los autos Caratulados:. “HSBC BANK 
ARGENTINA S.A. C/ COLLI CRISTIAN MARIO S/ EJECUTIVO” Expte. N° 22525, CITA 
al Sr. COLLI CRISTIAN MARIO D.N.I 26.607.585- A fin que el demandado comparezca 
a estar a derecho bajo apercibimiento dispuesto por el Cód. Cit. 357.2. El auto que 
dispone el traslado respectivo reza: “///Grande, 11 de febrero de 2015... Líbrese 
MANDAMIENTO DE INTIMACION DE PAGO Y EMBARGO contra COLLI CRISTIAN 
MARIO por la suma reclamada en autos de PESOS SESENTA Y SEIS MIL CIENTO 
CUARENTA Y UNO CON 56/100 ($76.141,56) en concepto de capital, más la de PESOS 
VEINTIDOS MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y DOS ($22.842) que provisoriamente 
estimo para responder a intereses y costas..” Fdo: Dr. Aníbal R. LÓPEZ..- ///Grande, 13 
de julio de 2018. Toda vez que el domicilio informado por el Juzgado Electoral en fs.78, 
resulta ser el mismo que da cuenta la notificación negativa obrante en fs. 20 vta. Toda vez 
que la notificación practicada en el domicilio informado por la AFIP en fs. 39, también 
arroja resultado negativo, conforme cédula obrante en fs. 31 vta. A tenor de lo dispuesto 
por el CPCCLRM. 159.1 y 467.3 publíquense edictos con las formalidades dispuesta, por 
los artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el término de un (1) día en el 
Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación — a elección del proponente -, a fin 
de que el demandado comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento dispuesto 
por el Cod. Cit. 357.2; con transcripción del auto que dispone el traslado respectivo en 
su parte pertinente, quedando autorizado a su confección y diligenciamiento la Dra. 
Norma Navarro y/o quien se designe.-”. Fdo. Aníbal R. López Tilli Juez.
Río Grande, 8 de agosto de 2018. 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) en un diario de mayor circulación 
local (CPCC 673).
Pablo Hernán Bozzi –Secretario

MUNICIPALES

NUEVA EDICIÓN 
DEL USHUAIA JOVEN

USHUAIA. En el marco del “Mes 
de la Juventud”, la Municipalidad 
organizó las actividades que rea-
lizan todos los años los alumnos 
y alumnas de 5to y 6to año de los 
colegios secundarios de nuestra 
ciudad, donde se entregan impor-
tantes premios que los ayudan a 
solventar los festejos de finaliza-
ción de cursos y la integración de 
los grupos participantes.

En este sentido la Secretaria 
de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, Malena Tesz-
kiewicz, explicó que “para esta 
nueva edición del Ushuaia Joven, 
desde la subsecretaría de Derechos 
Humanos y Juventudes se decidió 
trabajar el proyecto en conjunto 
con los centros de estudiantes del 
nivel secundario” y sostuvo que 
van a participar en esta oportuni-
dad, “24 cursos entre 5° y 6° año de 
12 escuelas de la ciudad. Se inscri-
bieron 300 chicas y chicos que du-
rante tres días enfrentarán desafíos 
deportivos culturales y sociales”. 
Participarán de esta nueva edición, 
las instituciones; Colegio Técni-
co Olga B. de Arko, Ernesto Sába-
to, José Martí, Monseñor Alemán, 
E.M.E.I., Polivalente de Arte, Don 
Bosco, Nacional, CIEU, José María 
Sobral, Los Andes y Julio Verne.

El viernes 14 la temática será 

cultural. Habrá una muestra foto-
gráfica en el Cepla a partir de las 10 
de la mañana que va a permanecer 
todo el fin de semana.

A las 14 horas es la apertura del 
evento en el Micro Estadio José “Co-
chocho” Vargas y desde las 15 horas 
se realizará un juego llamado “Bus-
cando en mi ciudad”, que es una 
actividad recreativa con los monu-
mentos de la ciudad. Por último a 
las 17 horas empiezan las represen-
taciones teatrales con temática so-
cial en el Medio caño.

El sábado 15, con la “temática 
deportiva”, desde las 10 arranca 
-desde el cartel de Ushuaia- la mar-
cha aeróbica y desde las 11 habrá 
un torneo de futbol masculino y 
femenino en la cancha 4 del Polide-
portivo.

El domingo 16 será de “temática 
social”, por lo que los chicos realiza-
rán una intervención social tocan-
do diferente temáticas elegidas por 
ellos. Entre las propuestas se tocan 
temas de discapacidad, violencia de 
género, derecho a la vivienda e in-
clusión social.

A las 15 se realizará la recolec-
ción de donaciones en el Cepla para 
los merenderos barriales de la ciu-
dad y a las 20 se llevará adelante el 
cierre del evento en el Cepla con En-
samble Musical.
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RIO GRANDE. Un violento acci-
dente de tránsito se produjo durante 
las primeras horas de la mañana del 
lunes en la ciudad de Río Grande. 

El siniestro ocurrió sobre calle Co-
lón, a metros de Finocchio sobre uno 
de los laterales del cementerio de la 
ciudad. Allí un automóvil Chevrolet 
Corsa Classic de color gris, chapa 
patente JUG 776, el cual se encontra-
ba al mando de un Cabo de la Poli-
cía de la provincia, el cual cumpliría 
funciones en la Comisaría Primera, 

POLICIALES

EFECTIVO POLICIAL CHOCÓ CONTRA 
UN POSTE Y HUYÓ DEL LUGAR A PIE
Un integrante de la Comisaría Primera protagonizó un accidente de tránsito. Ocurrió sobre calle Colón. A pesar de tener heridas cortan-
tes sobre el rostro, se negó a recibir atención médica y huyó. La policía lo encontró en su domicilio y se negó a realizar el test de alcohole-
mia. 

perdió el control del rodado y terminó 
impactando contra un poste pertene-
ciente al tendido de energía eléctrica. 

Tras producirse el siniestro, el con-
ductor descendió del rodado y tras el 
arribo del personal policial al lugar, 
comenzaron a dialogar. Allí se cons-
tató que el conductor presentaba una 
herida cortante sobre el rostro, por 
lo que se solicitó la presencia de una 
ambulancia en el lugar.

Sorprendentemente, al momento 
de arribar el personal médico, el con-

ductor huyó del lugar a pie sin dar 
más información. 

El vehículo finalizó cruzado sobre 
calle Colón, interrumpiendo media 
calzada. Asimismo, con todo su fren-
te destrozado, el paragolpes a varios 
metros del lugar del choque y un 
fuerte impacto sobre el parabrisas, lo 
que provocó su trizamiento. Si bien 
no se pudo constatar, a raíz de la he-
rida cortante que presentaba sobre 
el rostro, se sospecha que podría ha-
berse producido al impactar contra el 
propio vidrio. 

Por otro lado, dentro del habitácu-
lo se pudo observar una mochila de 
color negra, la cual podría pertenecer 
al conductor y manchas de sangre 
por todos lados. Asimismo y si bien 
no se pudo vincular, junto al automó-
vil, ya sobre la vereda, se encontraba 
una botella de cerveza abierta y a me-
dio tomar, por lo que se sospecha que 
sería propiedad del conductor.

Finalmente, y gracias a la docu-

mentación encontrada en el lugar, se 
logró identificar al conductor, quien 
se trataba del Cabo Ricardo Gualtieri, 
quien se encontraba de franco de ser-
vicio. Así fue que efectivos policiales 
se hicieron presentes en el domicilio 
de Gualtieri, a quien se le solicitó rea-
lizar el test de alcoholemia, medida 
que fue rechazada por el conductor 
del automóvil.

A raíz de ello, desde la Unidad 
Regional Norte se resolvió labrar las 
actuaciones de rigor y en el ámbito 
interno de la fuerza, instruir las per-
tinentes actuaciones administrati-
vas. No se descarta que sea pasado 
a disponibilidad hasta tanto se lleve 
adelante una investigación sobre el 
hecho.  Finalmente, personal de la 
División de Policía Científica se hizo 
presente en el lugar alrededor de las 
8 de la mañana, procediendo a reali-
zar el corte parcial de la calle Colón a 
fin de llevar adelante las pericias acci-
dentológicas de rigor. 
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UNA JOVEN HABRÍA SIDO ABUSADA 
DURANTE LA TOMA DE LA UNTDF

RIO GRANDE. La vergonzosa toma 
de la sede de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego (UNTDF) por par-
te de un grupo de alumnos desde el 
pasado 30 de agosto, ha tenido una 
bochornosa situación en las últimas 
horas.

Luego de expulsar a periodistas 
que buscaban tomar imágenes y reali-
zar entrevistas por el reclamo que lle-
vaban adelante, incluso con insultos, 
denigraciones y hasta presiones para 
que se eliminen las imágenes toma-
das del lugar, ahora se conoció que se 
habría registrado un presunto abuso 
sexual en el interior del edificio. 

El hecho habría ocurrido alrede-
dor de las 14 horas del domingo, luego 
de que se informara que la toma del 
edificio de altos estudios permanece-
ría en la misma situación por una se-
mana más, a pesar de que en la gran 
mayoría de las universidades ya han 
finalizado las medidas de fuerza. 

Según se pudo conocer, uno de 
los estudiantes habría cometido un 
abuso simple contra una compañe-
ra, ambas personas pertenecían a los 
jóvenes que se encontraban con un 
acampe permanente en el edificio. 

Ante esta situación, se resolvió exi-
girle al sujeto que abandonara las ins-
talaciones del lugar, indicando que se 
evaluaría las medidas a adoptar para 

Mediante un comunicado a los medios de prensa y redes sociales, los estudiantes que llevan adelante la toma de la UNTDF informaron 
que se produjo un abuso sexual durante la toma. El mismo habría ocurrido en la jornada de este domingo. Aún no se radicó la denuncia 
ante la Justicia. 

NO SE RADICÓ LA DENUNCIA 

con la policía o la Justicia sobre el he-
cho.

Finalmente, desde la policía y la 
Justicia se informó que hasta horas 
de la tarde del lunes, aún no se había 
radicado ningún tipo de denuncia ni 
presentación sobre el preocupante y 
delicado hecho dado a conocer. 

Lo más sorprendente de toda la 
situación, fue que en lugar de radi-
car una denuncia como corresponde, 
los estudiantes que llevan adelante 
la toma del edificio público, dieron 
a conocer un comunicado a todos 
los medios de comunicación y re-
des sociales explicando la situación, 
agregando que resolvieron solicitarle 
al sujeto que se retire del lugar a los 
fines de preservar la integridad de la 
víctima y todos los presentes. 

Por otro lado, desde la propia Uni-
versidad no se ha emitido ningún tipo 
de comunicado ni información al res-
pecto sobre el hecho de abuso. 

Comunicado de estudiantes
Les estudiantes presentes en la 

toma universitaria de la sede de Río 
Grande de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, que se desarrolla 
desde el 30 de agosto en reclamo por 
la universidad pública, laica, gratuita 
y de calidad frente a los embates del 
gobierno nacional, hemos decidido 

comunicar un hecho ocurrido en las 
instalaciones de la sede.

El día 9 de septiembre, alrededor 
de las 14 horas, se presentó una situa-
ción de abuso de un estudiante hacia 
una compañera. Frente a este hecho 
de violencia, el colectivo de estudian-
tes presentes solicitó al acosador a 
retirarse en buenos términos, a los 
fines de preservar la integridad de la 
compañera y de todos los presentes. 
Expresamos nuestro repudio a su ac-
cionar, manifestando mediante este 

parte que sus actos no se correspon-
den en absoluto con el espíritu de la 
toma, constituida como un espacio 
de atención y contención recíproca 
en el marco de la lucha llevada a cabo 
desde nuestra universidad.

Solicitamos a los medios res-
ponsabilidad y reserva respecto a la 
identidad de los actores involucrados 
hasta tanto accione la justicia y los 
mecanismos institucionales perti-
nentes.

ENTRE LÁGRIMAS, LA VÍCTIMA RELATÓ LOS 
TORMENTOS VIVIDOS DESDE LOS 14 AÑOS 

RIO GRANDE. En horas de la ma-
ñana del lunes y tal como estaba pre-
visto, dio inicio al juicio oral y público 
contra Héctor Quipildor de 42 años, 
quien permanece detenido por haber 
golpeado salvajemente a su ex pareja 
y amenazarla en numerosas oportu-
nidades. 

Cabe destacar que la mujer fue 
asistida desde el primer momento 
por la Defensoría Municipal, siendo 
el primer caso en llegar a juicio oral 
desde su implementación en poco 
menos de un año y medio. 

El debate oral comenzó con la lec-
tura de la elevación de la causa a jui-
cio, donde las abogadas querellantes 
María Isabel Villarroel Arteaga y Daia-
na Yanel Ortiz y el Fiscal Pablo Can-
dela, brindaron detalles de todas las 
pruebas surgidas a lo largo de toda la 
investigación, las cuales permitieron 
que el magistrado dictara el procesa-
miento y posteriormente, se elevara 
la causa a juicio oral por el delito de 

JUICIO CONTRA HÉCTOR QUIPILDOR

“Lesiones agravadas” y “Amenazas 
agravadas” bajo la figura de la Violen-
cia de Género. 

Así fue que una vez finalizadas las 
alocuciones por parte de las partes 
acusantes, los jueces Eduardo López, 
Daniel Borrone y Juan José Varela 
ofrecieron al imputado a prestar de-
claración, quien se negó por reco-
mendación del Defensor Oficial Ma-
riano Sardi.

Luego de ello, se presentó a decla-
rar la víctima Irene del Valle Valti de 32 
años. La mujer llevó adelante una de-
claración por más de dos horas, reali-
zando un recorrido de toda su vida y 
la violenta relación que mantuvo con 
Quipildor desde que la mujer tenía 14 
años, momento en que lo conoció en 
la provincia de Salta. 

Durante el relato, no solo brindó 
detalles del salvaje ataque producido 
en la madrugada del 25 de diciembre 
de 2017, en la cual la golpeó con un 
martillo en la cabeza y con una piedra 

sobre el rostro, enumeró un sinfín de 
momentos de violencia a lo largo de 
toda su tormentosa relación.

Si bien la mujer no quería regresar 
con el imputado, éste la amenazaba 
con publicar videos y fotografías ínti-
mas de la relación que habían mante-
nido entre ellos a todos sus contactos, 
por lo que finalmente la victima acce-
dió a juntarse en la madrugada del 25 
de diciembre. 

Así fue que la mujer se trasladó ha-
cia la Chacra Didi donde residía Qui-
pildor, lugar en el cual no solo le había 
exigido que vaya para no publicar los 
videos, sino que le ofreció darle plata 
para sus hijos.

Luego de mantener relaciones, la 
mujer explicó que el imputado la gol-
peó con algo fuerte y pesado sobre la 
cabeza, provocándole una herida cor-
tante que le hizo perder una gran can-
tidad de sangre.

Luego del ataque, indicó que el 
sujeto le pidió colaboración para que-

mar la ropa que estaba con manchas 
de sangre, previo a limpiarle las heri-
das con un balde con agua.

Entre lágrimas la mujer relató que 
luego de ello, se le acercó y comenzó 
a darle golpes de puño sobre el rostro, 
al tiempo que la insultaba, para luego 
arrastrarla por el lugar tomándola de 
los cabellos.

Luego de un extenso relato, en el 
cual salieron a la luz hechos de vio-
lencia y presuntos abusos intrafa-
miliares, la mujer llorando suplicó 
“estaba muy golpeada, yo le pedía so-
lamente que me deje vivir; yo pensé 
que me moría. Le pedía que llamara a 
la ambulancia porque no daba más”. 

Testigos
El juicio pasó a un cuarto inter-

medio para este martes, momento 
en que continuarán las declaraciones 
testimoniales a partir de las 9.30 ho-
ras en los Tribunales del ex Campa-
mento YPF. 
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AUTOMOVILISMO

NICOLÁS BLANCHARD TERMINÓ NOVENO EN LA
FORMULA 2.0 EN ALTA GRACIA
En el transcurso del fin de semana se desarrolló la novena cita de la Fórmula 2.0 Renault, en el Autódromo de Alta Gracia, con la presencia 
del riograndense Nicolás Blanchard. El piloto fueguino terminó en el top 10 de las posiciones finales de la categoría.

RÍO GRANDE. En el transcurso 
del fin de semana se llevó adelante 
la novena fecha de la Fórmula 2.0 
Renault en el Autódromo Oscar Ca-
balén, de la localidad de Alta Gracia, 
en la provincia de Córdoba; con la 
participación en pista del riogran-
dense Nicolás Blanchard, que redon-
deó una buena faena.

“Nico” selló su estadía en el sue-
lo cordobés coronando un noveno 
puesto en la final del domingo, cam-
biando su imagen del inicio en las 
pruebas de entrenamiento y pudo 
avanzar varios puestos de cómo ha-
bía comenzado el fin de semana a su 
jornada de cierre al girar en el circui-
to asignado en el Cabalén.

En la primera jornada deportiva, 
disputada el pasado viernes, Nico-
lás se subió al auto esperanzado por 
conocer el circuito, pero necesitaba 
un buen motor para tener firmeza 
en su actuación. Lamentablemente, 
la planta impulsora que le tocó por 
sorteo no fue la mejor, y debió con-
formarse con el puesto 16 en las tan-
das clasificatorias.

Desde la misma ubicación, el 
16° lugar de las colocaciones, lar-
gó la final del sábado. Justamente, 
en la puesta en escena sabatina, los 
problemas del motor se acentuaron 
y Blanchard no pudo encontrar el 
ritmo anhelado de carrera. Sin em-
bargo, superó un par de escollos al 
girar y pudo adelantarse algunos lu-
gares para no terminar tan rezagado. 
“El auto no rindió lo suficiente, sin 
embargo, los punteros se retrasaron 
y pudimos avanzar hasta el puesto 
11”, mencionó el piloto fueguino al 
ser consultado acerca de la carrera 
del sábado.

Por su parte, tras algunas modi-
ficaciones en la puesta a punto de la 
unidad, el piloto del Gabriel Werner 
Competición esperaba una partici-
pación más contundente y favorable 
para el fueguino, que largó la final 
dominguera desde el undécimo si-
tio. 

Pese a las variantes buscadas, 
Blanchard debió resignarse y no 
pudo, a su entender, dar batalla en 
igualdad de condiciones en pista con 
los diez pilotos del lote de punteros. 
Al respecto, el volante riograndense 
cuidó el puesto alcanzado y afirmó 
que “el auto no quedó bien, no tenía 
para avanzar, así que solo me con-
centré en mantener mi puesto”.

A falta de cinco vueltas para el 
cierre de la carrera, Nicolás se puso 
a la par de su compañero de equipo, 
Ezequiel Bastidas, que hizo un trom-
po en una de las curvas. Blanchard 
le peleó mano a mano el noveno 
puesto, pero el rendimiento de su 
monoplaza no fue tuvo la potencia 
suficiente al girar, por lo que debió 
conformarse con el décimo lugar en 
pista. Al finalizar la competencia se 

conoció la exclusión de Eugenio Pro-
vens, por lo que Blanchard se quedó 
con el noveno lugar en la competen-
cia.

Al cierre de la carrera, el piloto 
riograndense apuntó que “aunque 
no estuvimos del todo competitivos, 
pudimos sumar valiosos puntos para 
el campeonato”. Y en este sentido, 
tras haber iniciado con un panora-
ma oscuro el fin de semana con más 
incertidumbre que certezas en su 
monoplaza, Blanchard destacó que 
“pensábamos que no iba a ser una 
buena fecha y en líneas generales el 
balance resultó positivo”.

Por último, Nicolás agradeció a 
la Agencia Municipal de Deportes y 
Juventud y Proyectos Fueguinos, por 
hacer posible su participación; al 
equipo Gabriel Werner Competición 
por poner el auto en pista y a todos 
los fueguinos que lo acompañan en 
cada carrera.

Posiciones finales
Los diez mejores de la carrera do-

minical fueron: 1° Mateo Polakovich, 
2° Lucas Vicino, 3° Guido Moggia, 4° 
Tobías Martínez, 5° Nicolás Moscar-
dini, 6° Braian Reinoso, 7° Facundo 

Marques, 8° Exequiel Bastidas, 9° Ni-
colás Blanchard y 10° Lucas Longhi.

La próxima fecha de la especia-
lidad será el fin de semana del 23 de 
septiembre junto al Súper TC2000 en 
el “Circuito Internacional de Termas 
de Río Hondo”, Santiago del Estero.

Blanchard, 13 en el acumulado
El riograndense, que tiene como 

principal objetivo cumplimentar con 
éxito las fechas del presente calenda-
rio deportivo de la Fórmula Renault, 

está ubicado en el puesto 13 de las 
posiciones, tras los puntos acumula-
dos a lo largo de las 9 fechas del cam-
peonato, con 123 puntos.

Las principales posiciones: 1°Ni-
colás Moscardini, 291 pts; 2°Exequiel 
Bastidas, 273 pts; 3°Mateo Polako-
vich, 261 pts; 4°Lucas Vicino, 247 pts; 
5°, Guido Moggia, 197 pts; 6° Braian 
Reinoso, 181 pts; 7°Esteban Fernan-
dez, 161 pts; 8°Eugenio Provens, 154 
pts; 9°Tobias Martinez, 154 pts Y 
10°Juan Pablo Rotondo, 152 pts.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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DEPORTES

ROSANA BERTONE RECIBIÓ A LA SELECCIÓN
SUBCAMPEONA NACIONAL DE FUTSAL

USHUAIA. La Selección us-
huaiense C20 de Futsal se quedó con 
el título de subcampeona nacional, 
tras un reñido partido con la Selec-
ción Juvenil Metropolitana jugado en 
la provincia de Tucumán. 

El domingo último, la gobernado-
ra Rosana Bertone, junto al secretario 
de Estado de Seguridad Javier Epos-
to, el secretario de Deportes Ramiro 
Bravo y la legisladora Noelia Carrasco 
recibieron a los integrantes de la Se-
lección Juvenil.

El equipo llegó con muy buen 
desempeño a la final y perdiendo el 
último partido frente a la Selección 
Juvenil Metropolitana por penales, 
obteniendo así el subcampeonato 
nacional.

Al respecto, Eposto señaló que 
“acompañamos a los chicos en todo 
lo que nos fue posible y hoy quería-
mos recibirlos para felicitarlos por-
que han posicionado muy bien a la 
Provincia en este deporte”. El funcio-
nario además agradeció “al equipo 
de la Televisión Pública Fueguina, 
que hizo un gran esfuerzo para la te-
levisación en HD del torneo”.

“Con estos chicos todos nos hici-
mos hinchas y festejamos los goles a 
la par de ellos, estamos muy orgullo-
sos y queremos que ellos lo sientan 

así” concluyó el Eposto.
Durante el encuentro, la Manda-

taria conversó con los integrantes del 
equipo, entrenadores y familiares, 

quienes recién llegados a la provincia 
disfrutaron del cálido recibimiento 
de los vecinos y del Gobierno provin-
cial.

DEPORTES

SE REALIZÓ EL CAMPEONATO REGIONAL DE 
ESCALADA BOULDER EN EL SKATE & BIKE PARK

RÍO GRANDE. Este fin de semana 
se llevó adelante en la palestra del 
Skate & Bike Park el 1° Campeonato 

promocionado la práctica de este 
deporte que ha crecido mucho y 
que ha sido abrazado por muchos 
chicos que se acercan al Skate Park”, 
agregó. 

Finalmente, el funcionario expli-
có que “los chicos arrancan desde 
los 7 años hasta adultos” y subrayó 
que “es un deporte con un nivel muy 
competitivo, de mucha exigencia y 
donde se reciben deportistas de eli-
te de toda la Patagonia”.

Regional de Escalada 2018 Patago-
nia Sur en la modalidad Boulder. 
El evento estuvo organizado por el 

Club Andino Río Grande, 7cimas, 
CAMU, Club Andino Ushuaia y FASA, 
quienes cuentan con el acompaña-
miento de la Agencia Municipal de 
Deporte y Juventud del Municipio de 
Río Grande.

Al respecto, Federico Velázquez, 
Director de Juventud del Municipio 
de Río Grande señaló que “recibimos 
más de 100 deportistas de toda la Pa-
tagonia, de Chaltén, de Río Gallegos, 
de Ushuaia, Esquel y Punta Arenas”. 

“Desde nuestro espacio estamos 
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“Sin embargo, la profundización 
de la recesión moderará la deman-
da de ajuste salarial de los trabaja-
dores privados (registrados e infor-
males) producto de un creciente 
temor al desempleo”, advierte en 
su estudio la consultora.

Por su parte, el endurecimien-
to de la meta fiscal (que llegaría al 
equilibrio primario en 2019) y la 
transferencia varios gastos a pro-
vincias y municipios acotan signi-
ficativamente el margen de nego-
ciación de los empleados públicos, 
indica.

“Sin reapertura generalizada de 
paritarias, el salario real podría per-
der caer en promedio más de 12% 
interanual en el segundo semestre. 
Dado que dicha contracción del 
poder adquisitivo sería muy nociva 
para el consumo interno, acrecen-
taría la conflictividad social y mina-

ría la imagen pública del gobierno, 
el Ejecutivo tiene incentivos para 
apoyar la reapertura de las parita-
rias”, considera.

Agrega: “Pese a los ingresos adi-
cionales conseguidos (sumas fijas, 
aumentos o adelantamiento de su-
bas), el salario real de los trabajado-
res formales caería en promedio 10% 
durante la segunda mitad de 2018”.

Peor panorama vislumbra la 
consultora para los empleados pú-
blicos ya que la pérdida llegaría al 
8%.

“Lamentablemente, es difícil 
que se logre revertir esta dinámica 
el próximo año. La ambiciosa meta 
de equilibrio fiscal recientemente 
anunciada para 2019 presionará la 
inflación vía recortes de subsidios 
económicos y contendrá los au-
mentos salariales de los trabajado-
res públicos”; alerta.

NACIONALES

APAGÓN INFORMÁTICO EN LA 
AFIP PARA REPUDIAR EL AJUSTE

BUENOS AIRES. Los trabajado-
res de la AFIP realizaron ayer un 
“apagón informático” en todas las 
sedes del país para repudiar el ajus-
te en el ente recaudador, específi-
camente el recorte a la Cuenta de 
Jerarquización que disminuyó su 
salario, en el marco de la profunda 
devaluación que atraviesa el país.   

La medida de fuerza comenzó 
a las 13 y siguió hasta el fin de la 
jornada laboral. Los trabajadores 
dejaron de usar las computadoras 
y la cuenta oficial de la AFIP ade-
lantó por Twitter que podría verse 
afectado el funcionamiento de los 
sistemas durante ese período, sin 
aclarar por qué.   

Hace dos meses que los trabaja-
dores denunciaron la aplicación de 
la Disposición 204/2018, que dis-
minuyó al 0,55 por ciento la cuen-
ta de jerarquización. Sin embargo, 
advierten que el efecto de ese ajus-
te es mayor ante la degradación del 
Ministerio de Trabajo a Secretaría, 
la devaluación del peso y el aumen-
to de la inflación.    

“Hoy comprobamos que el 

drástico recorte en nuestra cuota de 
jerarquización mediante la baja de 
la alícuota de apropiación de la re-
caudación, ha afectado severamen-
te nuestro poder adquisitivo frente a 
la actual dinámica de la economía”, 
resaltaron en un comunicado.   

Los mismos trabajadores conde-
naron también la gestión del titular 
del organismo, Leandro Cuccioli, 
dado que a pesar del presupuesto 
“equilibrado” que tiene la AFIP, “fal-
tan insumos básicos para el trabajo 
diario, no hay reglas claras de traba-
jo y se carece de un rumbo cierto en 
el ente recaudador más importante 
del país”.   

Por último, los gremialistas ad-
virtieron que continuarán con el 
plan de lucha, que contempla sus-
pensiones en la atención a los con-
tribuyentes y el quite de colabo-
ración. “El 17 de septiembre, en la 
Sede Central de la AFIP, le vamos a 
demostrar nuevamente a Leandro 
Cuccioli, la firme convicción que te-
nemos los trabajadores en la defen-
sa de nuestros derechos y de nuestro 
Organismo”, concluyeron.

EL SALARIO REAL REGISTRADO CAERÁ CASI 
UN 6% EN 2018, SEGÚN INFORME PRIVADO

ECONOMIA

BUENOS AIRES. De acuerdo con 
las estimaciones de la consultora, si 
las proyecciones se cumplen, el sa-
lario real formal se ubicaría 9% por 
debajo de las elecciones de 2015.

El estudio indica que durante 
la primera mitad del año, el salario 
real de la economía se redujo en 
promedio 1% en la medición inte-
ranual.

Esta dinámica se explica por 
la pérdida de 1% interanual de los 
empleados privados registrados y 
2,4% en los trabajadores del sector 
público.

“A contramano, los trabajadores 
no registrados –quienes mostraron 

la peor performance en los prime-
ros seis meses del año- obtuvieron 
una mejora en términos reales de 
1% en el primer semestre”, indica el 
informe.

Esta mejora fue producto del 
fuerte avance registrado en el úl-
timo trimestre de 2017 (5,7% inte-
ranual en términos reales), agrega.

El salto de 35% del tipo de cam-
bio en agosto va a acelerar la infla-
ción en lo que resta del año, refor-
zando el reclamo de reapertura de 
paritarias de los trabajadores para 
evitar que sus ingresos queden muy 
rezagados frente a alza de precios, 
advierte Ecolatina.

Por efecto directo de la devaluación, el salario real registrado caerá casi 6% durante el año y la perspectiva continuará a lo largo del año 
próximo, según un informe de la consultora Ecolatina.

ECONOMÍA

LA INFLACIÓN DE AGOSTO 
RONDARÍA EL 4%

BUENOS AIRES. A tres días de que 
el Indec difunda la inflación regis-
trada en el mes de agosto, al menos 
cinco consultoras privadas estiman 
que el aumento de precios rondará el 
4 por ciento, impulsado por la fuerte 
devaluación del peso. Además, esti-
man que a fin de 2018 podría regis-
trarse un incremento acumulado que 
alcance el 44 por ciento.

La meta oficial, que se fue trans-
formando a medida que se profun-
dizaba la crisis económica, se había 
llegado a estimar en un 14 por ciento 
a principio de año. Tras los reiterados 
recálculos, el Gobierno había prome-
tido al FMI que mantendría esa cifra 
por debajo de los 32 puntos, pero las 
consultoras ya hablan de 12 puntos 
por encima de esa meta. 

Con algunas variaciones, las con-
sultoras afirman que el indicador 
mostrará en el octavo mes del año 
una marcada escalada de los precios 
en medio de la corrida cambiaria. El 
Índice de Relevamiento de Precios 
(IRP) de la Fundación Germán Abda-
la arrojó un alza del 3,8 para agosto, 
alcanzando el 33,3 por ciento anual. 
También destacó que la inflación nú-

cleo se ubicó en 4,1 por ciento men-
sual y que respecto al mismo mes 
de 2017, ese índice registró un creci-
miento de 30,3 por ciento. 

La estimación realizada por la 
consultora Ecolatina proyectó un au-
mento anual del 44 por ciento dado 
que en agosto la inflación subió se-
gún sus cálculos un 3,5 por ciento, 
con una marcada aceleración de los 
precios en la segunda quincena del 
mes, acercándose al 4 por ciento. 

En esa misma línea, la consulto-
ra C&T Asesores económicos, estimó 
que la inflación de agosto se situó en 
el 4,1 por ciento mensual, la mayor 
desde abril de 2016, lo que implicó 
que la variación de doce meses fue-
ra de 34,2 por ciento. A la consulto-
ra económica EcoGo el indicador le 
mostró también un alza del 4,1 por 
ciento en agosto, con lo que la medi-
ción interanual llegó a 33,8 por cien-
to. 

El Centro de Estudios Económicos 
(CEE) de la Universidad de Belgrano, 
en cambio, ubicó la inflación de agos-
to en 3,6 por ciento y, de ese modo, la 
variación interanual trepó al 31,7 por 
ciento.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAy N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS VentAS
-Depto Monoambiente de 60 mt2 en Zona 
Bancaria, cocina y baño. $11.000. Ref. A1-
013. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno B° Danés semiamoblado, 1 
dormit., cocina-comedor y baño. Con Serv. 
de Luz incluído. $8.500. Ref A1-046. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $8.500. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Dúplex interno B° Mutual, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina y baño. $15.000. 
Ref.A2-002. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  -Dúplex interno Fte. Sanatorio Fueguino, 
amoblado de 2 dormit, cocina-comedor, 
baño y toilette. $12.000. Ref. A2-085 Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Buenavista 3 dormit, cocina y 
baño. $15.000. Ref. A3-030. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en B° Mutual, calle Viedma al 300, 
3 dormt, 2 baños, cocina-comedor y parri-
lla. $15.000. Ref. A3-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en equina Is. Malvinas al 1600, 4 dor-
mit uno en suite, 2 baños, cocina-comedor, 
playroom, garaje y patio. $33.000. Ref.A4-

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 
Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 
-Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Hoy tendrá todas las posibilidades 
para concretar sus ambiciones. Des-
preocúpese, ya que el ambiente se en-
contrará armonizado.

Debería enfocar sus energías en 
un solo objetivo por vez. Trate de no 
dispersar las fuerzas en diferentes 
caminos.

Recuerde que los cambios siem-
pre nos conducen a un nuevo apren-
dizaje. Etapa para generar una trans-
formación total en su vida.

Ocupe su mente en las cosas real-
mente importantes y no en aspectos 
superficiales.

Sería bueno que en esta jornada 
opte por darle la espalda a los proble-
mas. ya que se encontrará al borde de 
una crisis de nervios.

Intente no detenerse y empiece a 
canalizar sus ambiciones en el sende-
ro que se abra ante sus ojos.

Mantenga un equilibrio ante las si-
tuaciones que enfrente. Período donde 
las emociones estarán desordenadas.

Deje de lado las dudas para otro 
momento. Jornada oportuna para ar-
marse de valor y adquirir todo lo que la 
vida le da.

Aunque lo asuste, tome el riesgo y 
permítase guiar por su intuición natu-
ral. Se acerca una etapa trascendental 

en su vida.

Si pretende que le hagan recla-
mos, empiece a manejar los tiempos 
con mayor cuidado y responsabilidad.

Horóscopo de Capricornio com-

pleto

En esta jornada trate de evitar la 
irritabilidad y saque a relucir la pacien-
cia. Hallará la armonía con usted y los 
demás.

014. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local en galería “Pedro Topic” disponible 
en planta alta $8.800. Ref. A6-032. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito con oficinas y terreno para ma-
niobras, de 518 mt2, en Parque Industrial 
sobre calle 25 de Mayo al 2900. $70.000. 
Ref. A7-011. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-
trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  

-Dúplex en B° Don Bosco, entrada en común 
de 3 dormitorios, cocina, living- comedor y 
baño. U$S 110.000. Ref. V3-101. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.                 

-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B°Aeropuerto, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina amoblada, baño, 
patio y toilette. $2.400.000.Ref. V2-060. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Margen Sur, en calle pavimen-
tada, 2 dormit, living, cocina-comedor, 2 ba-
ños, sum y patio. $1.500.000. Ref. V2-078. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635. 

-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-
dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 250.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Terreno a mts de B° AGP de 240 mt2 
$700.000. Ref. V8-073. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.

La Luna en su signo, hará que las 
ideas que parecían sepultadas en el pasa-
do vuelvan a ser incluidas en el presente.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel  02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
6ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$36,54

Compra
$0,055

Venta
$38,29

Venta
$0,068
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